

Liebe Eltern,

sexualisierte Gewalt ist ein bedeutendes Thema in unserer Gesellschaft und betrifft auch die Kinder- und Jugendarbeit in besonderer Weise. Seit Ende 2023 hat sich die DPSG deshalb im Rahmen einer unabhängigen wissenschaftlichen Studie durch die Universitäten Marburg und Gießen intensiv mit der Aufarbeitung von sexualisierter und spiritueller Gewalt beschäftigt. Konkret wurden das Vorkommen und die Hintergründe sexualisierter (und spiritueller) Gewalt sowie der (strukturelle) Umgang damit in der DPSG untersucht. Ziel ist es, unsere Strukturen kritisch zu prüfen und Ansatzpunkte für Verbesserungen zu identifizieren. Die Ergebnisse dieser Studie wurden im Rahmen einer Pressekonferenz vorgestellt, hier findet ihr die Informationen dazu: [www.dpsg.de](http://www.dpsg.de)

Wir, der Stamm Balu, sind betroffen und erschrocken über die Ergebnisse dieser Studie. Der Schutz eurer Kinder und das Schaffen eines sicheren Ortes für sie bei den Pfadfindern ist unser großes Anliegen. Wir werden uns mit den Ergebnissen der Studie auseinandersetzen und Anregungen diskutieren und aufnehmen.

Seit vielen Jahren schon beschäftigen wir uns intensiv mit dem Thema Prävention, um für eure Kinder einen sicheren Ort bei den Pfadfindern zu schaffen, dazu gehört unter anderem:

- Durchführung der Gruppenstunde mit mind. 2 erwachsenen Leitern
- Führungszeugnisse für alle Mitarbeiter/ Gruppenleiter
- Jährliche verpflichtende Präventionsschulung für alle Leiter
- Präventions-Arbeitskreis, der sich fortlaufend mit den Themen beschäftigt
- Risikoanalysen für jedes Lager und Aktionen
- Schutzkonzept
- Reflektion
- ....

Wir laden euch Eltern ein, mit uns ins Gespräch zu kommen. Zu Fragen und Inhalten der Studie, zu Situationen, die euch Bauchweh machen oder wenn eure Kinder etwas erzählen, was euch Bedenken macht. Meldet euch bei uns Gruppenleitern, den Stammesvorständen oder dem Präventions- Arbeitskreis.

Leiterrunde Stamm Balu